

britte Bruder Karl der Dicke bekam nicht nur Baiern, sondern machte sich nach und nach auch zum Herrn des ganzen fränkischen Reiches.

Karl der Dicke.

Karl der Dicke machte sich wegen seiner Unthätigkeit und wegen seines feigherzigen Betragens verächtlich und verhaßt, und da er voreiliger Weise einen Bischoff beleidigte, reizte er auch noch die Nachsicht dieses Mannes auf sich. Die Großen von Baiern, Franken, Schwaben, Sachsen und Thüringen entfesselten Karl den Dicken, und erkannten den Herzog Arnulf als deutschen König.

Arnulf I.

Arnulf war ein thätiger und kraftvoller Fürst, und seine Regierung ist schon darum überaus merkwürdig, weil unter ihm Luitpold, der gewisse Stammvater des heutigen königlichen Regentenhauses in Baiern-Pfalz, in die ansehnlichsten Würden eingesetzt wurde. *) Arnulf kam dem

*) Arnulf war der erste Fürst, der durch eine freie Wahl von Baiern, und den übrigen vier deutschen Nationen zum gemeinsamen Könige ist erwählt worden, woher das Ebur oder Wahlrecht im deutschen Reiche seinen Ursprung hat.